
Gemeindekonzept Wörth 
 
Arbeitskreis Energie und Ressourcen der Gemeinde Wörth 
 
Protokoll des 7. Treffens des Arbeitskreises Energie am 07.06.2011   
von Michael Regenold 
 
Teilnehmer: Andreas Bartl, Gerhard Frühe, Michael Krempel, Rudi Riepl, Michael Regenold 
Abwesend: Thomas Altmann, Wolfgang Behn (entschuldigt), Matthias Brenner, Florian Hecht 
(entschuldigt), Holger Hofmann (entschuldigt), Tilo Notka (entschuldigt), Max Stangl 
 
Beginn 19:30 Uhr  
 

1. Arbeitsgruppe Nahwärmeversorgung: 
 
Leider konnte nur berichtet werden, dass die Verhandlungen mit dem Betreiber der 
Biogasanlage über die Wärmelieferung zu keinem erfolgreichen Abschluss gebracht 
werden konnten. 
Deshalb wird von der Gemeinde ein alternatives Konzept erstellt werden. 
In der Sitzung wurden Überlegungen angestellt, ob Mitglieder der Arbeitsgruppe 
Nahwärmeversorgung ihre Mitarbeit an dieser Konzepterstellung anbieten sollten.  
 
2. Arbeitsgruppe Wasserversorgung/Abwasser/Ressourcen 
 
Das Empfehlungsschreiben des AK zum weiteren Ausbau der gemeindlichen 
Wasserversorgung wurde im Gemeinderat am 9.Mai im nichtöffentlichen Sitzungsteil 
besprochen und beschlossen, entsprechend den darin enthaltenen Vorschlägen 
vorzugehen. In Abhängigkeit von den Ergebnissen der in der 24. KW vereinbarten 
Besprechungen mit den Stadtwerken Erding sowie mit dem Fachplanungsbüro soll in der 
Gemeinderatssitzung am 27. Juni über den weiteren Ausbau entschieden werden. 
 
Der Bericht über die Nutzung von Regenwasser wurde diskutiert und in einigen wenigen 
Punkten abgeändert bzw. korrigiert. Zusammenfassend wurden folgende Punkte 
besprochen: 
 
1. Wirtschaftlichkeit der Regenwassernutzung im Haushalt 

 
2. Die Feststellung des Umweltbundesamtes, dass 70 % der untersuchten 

Hauswasseranlagen Mängel aufweisen, die vor allem auf mangelhafte Wartung 
zurückzuführen sind. 
 

3. Der ökologische Aspekt der Nutzung von Regenwasser im Haushalt 
 

4. Wo ist die Nutzung von Regenwasser im Haushalt sinnvoll? 
 
Die endgültige Fassung wird von Gerhard Frühe an alle AK-Mitglieder  mit der Bitte um 
Rückmeldung verteilt. Danach erfolgen die Freigabe und die Veröffentlichung. 
 
3. Arbeitsgruppe Energiekonzept 
 
In dem letzten Treffen der Arbeitsgruppe wurden die Ergebnisse der Begehungen der 
Wohngebiete mit den Ergebnissen der Fragebogenaktion abgeglichen. Die 
Dokumentation dieses Abgleichs wird nach Fertigstellung verteilt. 
 



Weiterhin hat die Arbeitsgruppe die Häuser auf Grundlage der Pläne gezählt und die 
Zahlen den ausgewiesenen Baugebieten zugeordnet. 
Dieses Zahlenmaterial  wird dadurch vervollständigt, dass die Begehungs- und die 
Befragungsdaten darauf projiziert werden und dann hochgerechnet werden. 
Die Arbeitsgruppe erwartet sich aus dieser Vorgehensweise ausreichend genaue Ist-
Daten des Energieverbrauchs in unserer Gemeinde zu erhalten.  

 
Sonstiges:  
 
Der Bau und Betrieb von Windrädern in der Gemeinde wurde im Arbeitskreis andiskutiert 
und befürwortet. 
Der Arbeitskreis hat beschlossen, Überlegungen über eine mögliche Realisierung eines 
solchen Projektes anzustellen (z.B. als Gemeindewerk mit finanzieller Beteiligung der 
Bürger).  
Weiterhin wird die Arbeitsgruppe Energiekonzept versuchen, 3 bis 4 geeignete Standorte für 
ein Windrad zu finden. Nach Abschluss dieser Vorarbeiten wird der Arbeitskreis seine 
Überlegungen mit der Gemeinde besprechen und ein weiteres Vorgehen abstimmen. 
 
Ende des Treffens ca. 21:30 Uhr 
 
Das nächste Treffen ist angesetzt für den 27.09.2011 um 19:30, Rathaus Hörlkofen  

 
 
 


